
Protokoll der Sitzung des Elternbeirats St. Franziskus Gymnasium und Realschule am 25. Apr. 

2016 

Beginn: 19:00  Ende: 20:20 

Anwesend: siehe Anhang 

Die Tagesordnung wurde durch den Vorsitzenden Herrn Becht rechtzeitig versandt. 

Protokollführer: Werner Thiel 

 

TOP 1: Beschluss der Tagesordnung 

Hr. Riek bittet die Tagesordnung um den Punkt „Bericht aus dem Schulbuchausschuss“ zu 

erweitern. Dem wird zugestimmt (neuer TOP 8). 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.11.2015 

Anm.: Das Protokoll der Sitzung am 16.11.2015 wurde bislang noch nicht genehmigt.  

Annahme: einstimmig. 

 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.02.2016 

Annahme: einstimmig. 

 

TOP 4: Bericht der Schulleitung (Gymnasium und Realschule) 

• Sr. Wiltrud berichtet, dass derzeit 22 Kinder mit Bedarf an zusätzlichem Deutsch-

unterricht an der Schule sind, davon erhalten 9 Kinder den Unterricht am Burggym-

nasium. Der Rest erhält einen Deutschkurs am St. Franziskus Gymnasium und Real-

schule, der bislang durch freiwillige/ehrenamtliche Leistungen abgedeckt wird. Ab 

kommender Woche, wird dies durch eine zusätzliche Lehrkraft geleistet. Die Kinder 

seien sehr engagiert, Deutsch zu lernen. Materialien für den Kurs wurden durch 

Spenden beschafft.  

• Hitzefreiregelung: es ist angedacht, Hitzefrei in Zukunft durch verkürzte Unterrichts-

einheiten und nicht durch Wegfall der Unterrichtsstunden 5 und 6 zu ermöglichen. Der 

Schulelternbeirat begrüßt diesen Vorschlag. 



• Frühaufsicht: bislang erfolgt dies durch Sr. Mattäa. Zukünftig soll der A-Bau (Sekreta-

riat ist ab 7:00 besetzt) ab 7:00 Uhr geöffnet werden, ab 7:30 sollen die Zu-/Durch-

gänge zum B-Bau geöffnet werden. Dort werden dann zwei Lehrkräfte die Aufsicht 

übernehmen. Der Schulelternbeirat begrüßt diesen Vorschlag. 

• Sr. Wiltrud bittet nochmals, allgemein bekannt zu geben, dass Eltern, die ihren Kindern 

z.B. vergessene Sachen in die Schule bringen, diese im Sekretariat abgeben und nicht 

damit in die Klassen gehen. 

• Aufgrund des um eine Stunde verkürzten Sportunterrichts für die Klassen 5-8 gibt es 

zukünftig folgende Regelung: die Klassen 6-8 erhalten eine Stunde mehr Unterricht in 

den AGs. Die 5. Klassen erhalten in den ersten 4 Wochen zusätzlich eine allgemeine 

Stunde Unterricht mehr, in der 5. Woche stellen sich in dieser Stunde die Musik AGs 

vor, in der 6. Woche erfolgt in dieser Stunde die Wahl der AGs, danach erfolgt in dieser 

Stunde der AG-Unterricht. 

• Frau Kohlmeyer-Gehm berichtet über das „Compassion-Projekt“ sowie das „Ada-

Lovelace-Projekt“ (mit Studentinnen der TU KL) der 8. Klassen Realschule. 

• Am 3. Mai findet ein Elternabend zur Berufsorientierung für die 8. Klassen Realschule 

statt, bei dem die Schülerinnen einzelne Berufsfelder präsentieren. 

• Die Schulleitung weist nochmals darauf hin, dass Kinder im Krankheitsfall morgens 

rechtzeitig durch Anruf im Sekretariat vom Unterricht abgemeldet werden. 

 

TOP 5: Bericht des Vorsitzenden 

• Herr Becht berichtet über die Abiturfeier. Sr. Wiltrud erläutert in diesem Zusammen-

hang die Vorgehensweise der RHEINPFALZ bei Berichten über schulische Veranstal-

tungen. Der SEB bedauert die starren Regelungen der Zeitung. 

• Herr Becht bittet um Voranmeldung für die Fahrt von SEB und Freundeskreis nach 

Bamberg (28.-30.10.2016). Die Fahrt erfolgt mit Privat-PKW. 

• Es gibt eine Einladung zum „Pädagogischen Tag“, Thema: Elternarbeit an der Schule. 

• Für den 19.Mai liegt eine Einladung der ADD in Neustadt zur Wahl von drei Regional-

elternbeiräten und zum Landeselternbeirat vor. 

• Herr Becht schlägt vor, zu einer der nächsten Sitzungen des SEB, den Vorsitzenden des 

Freundeskreises und ggf. den Vorsitzenden der Schulstiftung einzuladen. Dieser Vor-

schlag wird begrüßt. Im Zuge der kurzen Diskussion zu diesem Punkt erklärt Sr. Wiltrud, 



dass derzeit Überlegungen angestellt werden, in welcher Rechtsform die Schule mittel-

fristig weiterbetrieben werden soll.  

 

TOP 6: Aktuelle Themen 

Keine 

 

TOP 7: Terminplanung 

Die nächste SEB-Sitzung wird am 27.6. um 19:00 in BE06 stattfinden; Hauptthema: 

Organisation des Schulfestes 

 

TOP 8: Schulbuchausschuss 

Hr. Riek berichtet von der Sitzung des Schulbuchausschusses. Es wurden umfangreiche 

Neuanschaffungen diskutiert. Die Vorschläge der Fachbereiche fanden allgemeine 

Zustimmung. 

 

TOP 9: Sonstiges 

Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor. 


